

## **"Gemeinsam sind wir stark" - das Projekt "Integrierte Ländliche Entwicklung"**

Nicht nur die finanziellen Rahmenbedingungen im ländlichen Raum sind schwieriger geworden. Auch der Strukturwandel in der Landwirtschaft schreitet weiter fort, nach den Prognosen zur demografischen Entwicklung werden die Einwohnerzahlen weiter rückläufig und das Durchschnittsalter deutlich höher sein, die Leerstandsproblematik in den Altorten nimmt zu und die Erhaltung oder gar Verbesserung der Infrastruktur wird zu einer Herkulesaufgabe, die alleine kaum noch zu bewältigen sein wird.

Dies haben auch die Kommunen des südlichen Landkreises Würzburg erkannt und sich zu einer interkommunalen Allianz zusammengeschlossen, die aus den Städten, Märkten und Gemeinden Aub, Bieberehren, Bütthard, Gaukönigshofen, Gelchsheim, Geroldshausen, Giebelstadt, Kirchheim, Ochsenfurt, Reichenberg, Riedenheim, Röttingen, Sonderhofen und Tauberrettersheim besteht. Statt den Zustand zu beklagen, soll das Heft des Handelns in die Hand genommen werden. Sprecher der Interessengemeinschaft ist Giebelstadts Bürgermeister Helmut Krämer.

Den Anstoß zum gemeinsamen Projekt gaben Landratsamt und Amt für Ländliche Entwicklung, das das Projekt auch fachlich unterstützt, begleitet und finanziell fördert. In einem ersten Schritt wurde eine qualifizierte Grundlage erarbeitet, das sogenannte Integrierte Ländliche Entwicklungskonzept, kurz ILEK.

Für dessen Erstellung wurde der Planungsgemeinschaft Schirmer Architekten & Stadtplaner, Würzburg, und WGF Landschaftsarchitekten, Nürnberg, ein entsprechender Auftrag erteilt. In einem rund ein Jahr dauernden Entwicklungsprozess wurden Stärken und Schwächen der sehr unterschiedlichen Region, künftige Handlungsfelder, aber auch konkrete, individuelle Projekte für verschiedene Teilbereiche aufgezeigt. Das Konzept wurde 2012 fertiggestellt.

Zum 1. Januar 2013 wurde Herr Sebastian Grimm eingestellt, um den Regionalentwicklungsprozess und die Umsetzung des ILEK zu begleiten. Seit Juni 2017 ist Frau Kira Schmitz als Allianzmanagerin im „Fränkischen Süden“ tätig.

Ende 2017 wurde die allianzweite Innenentwicklungsstudie fertiggestellt. Aus dieser Strategie wurden bereits Projekte umgesetzt bzw. befinden sich in der Umsetzung.

Seit April 2019 befindet sich die Allianz in einem Evaluierungsprozess. Im Rahmen dieser Untersuchungen werden die Inhalte des Integrierten Ländlichen Entwicklungskonzepts (ILEK) durch die Büros GEO-PLAN Bayreuth und Planungsbüro Vogelsang untersucht und fortgeschrieben. Der Prozess soll Anfang 2020 abgeschlossen werden.

Weitere aktuelle Informationen zu Projekten und der Allianzarbeit unter [www.fraenkischer-sueden.de](http://www.fraenkischer-sueden.de)

### **Kontakt|**

Kira Schmitz  
Allianzmanagerin

Marktplatz 3 | 97232 Giebelstadt  
Tel.: 09334-808-47

E-Mail: [schmitz@fraenkischer-sueden.de](mailto:schmitz@fraenkischer-sueden.de)  
Homepage: [www.fraenkischer-sueden.de](http://www.fraenkischer-sueden.de)